

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE

ÚLTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Subscripciones

Castellón un mes. 1 peseta.
Para, trimestre. 3

Número suelto 5 céntimos

Año VIII.—Núm. 1.243

Castellón.—Martes 10 de Julio de 1900

Oficinas, O'Donnell, núm. 26

La zarpa del Fisco

Se fue pero en los establecimientos, las fábricas, en todos aquellos cen'tros de producción y de riqueza dejó inmenso rastro, constituido por indelebiles muestras de lo desdichado de su gestión.

Abandonó la cartera porque bien le plugo y quizá para ponerse en condiciones—que en este país se adquieren pronto—de ocupar poltrona más augusta y más honrosa; pero el recaudador de genio fosco que á nadie más que á sí mismo atendía, el hacendista extraordinario que supo confeccionar unos presupuestos con déficit, respetando todos los gastos y castigando de nuevo los ingresos, ese para el que la caridad era un mito la beneficencia oficial una obligación como cualquier otra, que debe descuidarse y hasta no cumplirse tardará en ser olvidado porque tras sí queda toda una conducta plagada de censuras, de protestas y todavía se suceden los descalabros y las pérdidas injustamente ocasionadas á intereses que debieron ser objeto del mayor respeto, de la más solícita y cuidadosa consideración.

Sin que el nuevo ministro lo evite, acreditando de este modo que es completamente nula su personalidad y que como autómatas inconscientes á ciegas realidades los actos por su anterior inspirados, el fisco va posando su zarpa, en esta ocasión más opresora é intolerable que nunca sobre la propiedad particular, sobre aquel'o que se adquirió ó se produjo mediante esfuerzos honrados á costa de trabajo, luchando con los vejámenes y las trabas que la burocracia oficial amontona y se apodera abusivamente de ella para que quede vaciada su inagotable voracidad para que las arcas de ese tesoro tan improductivo y estéril vayan llenándose á fin de que el lujo y la fastuosidad de la corte no decaiga. Los funcionarios públicos no disminuyan. tan prebendas adjudicadas á la amistad y al servilismo no se mermen y los servicios continúan prestándose con los mismos lunares é idénticas deficiencias.

Todo el sistema de la pública rapacidad, absolutamente toda, la complicada vetusta y antipática máquina, administrativa, designada al apremio, al embargó, á la ocupación por esta vez arbitraria de lo ajeno, ha sido puesta violentamente en movimiento y cumplidas á toda prisa y de cualquier modo las formalidades legales; realizada de un solo golpe la notificación son lanzados á la calle los agentes que escudados en actuaciones que en otro país serían nulas, porque constituidas en su mayoría por la modelación, por el impreso,

están pregonando á voz en grito la ineptitud del funcionario, en tran en tiendas y talleres arrebatando lo que á mano encuen tran para que el fisco viva satisfecho aunque la opinión proteste y la patria se empobrezca.

Y qué manera más afrentosa de embargar!

Por trescientas pesetas se trabaja en valor de dos mil, llevándose aparatadamente los géneros para entregarlo á un depositario designado de cualquier modo, desconocido y muchas veces sin garantía alguna para el que deba.

En otro país esto produciría un trastorno justificado y terrible, máxime teniendo en cuenta que los que se resisten no aspiran más que á que se gobierne bien, á que las cargas guarden debida proporción con la riqueza y á que los gastos no traspasen los límites de lo indispensable.

Al menos ocasionaría la caída inmediata de los que de tanto desaciertos son autores.

Aquí no ocurrirá nada.

Suspendidas en algunas capitales las garantías, declaradas en estado de guerra otras y teniendo las espontáneas manifestaciones de la opinión pública la traba de la opresión que ocasiona esta anómala vida desarrollada bajo el imperio de la espada, hay que enmudecer ante el adusto ceño del fiscal ó los bruscos procedimientos de que la jurisdicción militar alardea.

Día vendrá en que las cuentas sociales se liquiden.

Entretanto contemplemos, no exentos de asombro como un día Madrid, otro Barcelona ó Zaragoza, y hoy Valencia, van siendo víctimas de vandalismo legal.

De todos modos, el acuerdo que la Unión Nacional adoptó queda cumplido, puesto que voluntariamente no son pagados los tributos y veremos hasta dónde alcanza esa zarpa, cada vez más abrumadora y más extensa.

Si España no muere, hay derecho á esperar que zurja alguien, tarde ó temprano, con alientos suficientes para cortarle las uñas.

P. Said.

Cupido en Castellón

Iba el Amor por Ribalta en las tres noches de fiesta buscando con arrogancias donde despertar la guerra, y debió salir Cupido satisfecho de su empresa, porque regresó al Parnaso tarde, rendido y sin flechas.

Cuando llegó, el Dios Apolo le tuvo que abrir la puerta; allí se pasó tres noches el pobre de sentinela inquieto por la tardanza y abismado en sus ideas. Lo que ha ocurrido después lo dice un telefonema que el Dios Apolo me envía y copio al plé de la letra:

«Recelos por la marcha de Cupido estuvo en vela y á pesar de ser Monarca no he dormido hasta su vuelta.

En Castellón ha perdido el muchacho la chaveta, me habló con mucho entusiasmo de clavetas y azucenas y perfumes de naranjos de masets y de paellas.

—¿Se conoce que ha corrido el chico más de la cuenta!—

Asegura que ese pueblo es el mejor del Planeta, pero como yo adivino lo que el muchacho reserva, como es algo talludito, como ya no va á la escuela, y se va picardeando y perdiendo la vergüenza le dije con voz de trueno —Es preciso que yo sepa la verdad, punto por punto, dime con toda franqueza si te ha trastornado el juicio alguna mujer..... ¡confesal!

Y el muchacho colorado y bajando la cabeza contestó con voz humilde y tembándole las piernas.

—¡Pues si señor! ya me canso de que despierten mis flechas el amor de las mujeres y que los demás obtengan esas miradas de fuego.... que para mí las quisiera, y he pasado por Ribalta y he visto mujeres bellas de contornos hechiceros y de mirada traviesa, sus ojos han dominado to la mi atíva soberbia, y me han hecho ser esclavo sin que yo me diera cuenta.

Busco el amor con fatigas y si usted no lo impidiera vuelvo á Castellón, me caso, y desahús vengo con ella; hago dimisión del cargo yo he sido siempre un babieca la cesta he llevado mucho ¡y ya me cansa la cesta...!

Esto me dijo Cupido á quien otorgo licencia para que acuda al certámin, que organizo, las endechas que le inspirarán mis hijas vencerán en la contienda y elegirá como es justo á la Reina de la fiesta. Aquí tendrá la elegida asiento de preferencia y la Reina del Certamen del Parnaso será Reina.

Juan de las Viñas.

De todas partes

HISTORIA DE UN PERRO

La población de Aurora, perteneciente al Estado de Indiana en Norte América, va á elevar una estatua á la memoria del perro de Terranova Bob Kelso, antiguo jefe de policía de aquella localidad. A este fin se ha constituido un Comité que tiene reunida una fuerte cantidad por suscripción pública.

Los hechos realizados por ese digno ejemplar de su raza ocurrieron hace unos cuarenta años, poco antes de la guerra civil de los Estados Unidos.

Bob andaba errante por las calles cuando le recogió un tal Jim Kelso, hombre extravagante, de espíritu nómada, y muy conocido por sus aventuras extraordinarias, el cual educó al animal á su manera, haciendo de él su leal compañero y fiel amigo hasta la muerte.

Bob resultó de una inteligencia tan ex-

cepcional que, según uno de sus biógrafos, muchas veces solo se esperaba oírle hablar. Su instinto policíaco era exquisito: apenas descubría al delincuente ó sospechoso se apoderaba de él, lo derribaba y allí lo tenía sujeto hasta que se lo recogían, sin causarle daño alguno. Sólo en circunstancias excepcionales dejaba á las detonadas en bastante mal estado, ni más ni menos que si fuese un verdadero agente de policía.

Un día apareció el Estado de Indiana inundado de monedas falsas; la Policía hizo cuantas investigaciones pudo, todas inútiles para descubrir á los falsarios. En cambio, Bob los sorprendió á la orilla del río cuando los criminales trataban de huir en un bote; el perro se lanzó al agua en seguimiento de ellos, los alcanzó, voló la embarcación y se volvió á tierra llevando prisionero al jefe de la banda de monederos.

Muchos servicios análogos prestó el animal, conquistando las simpatías y despertando el entusiasmo de sus conciudadanos á tal extremo, que habiendo quedado vacante la plaza de «town marshal», así como cabo de Policía, cargo electivo, decidieron elegirlo, como lo hicieron por una mayoría de 31 votos en reñidísima contienda. Su candidatura fué declarada legal y debidamente registrada, y se le entregó su nombramiento y las insignias de su cargo.

El capitán Weaver, persona notable de Aurora, hizo todas las diligencias para que al perro se le diese posesión; salió galantemente sus oficios y depositó á responder la cantidad de 5.000 duros.

Bob, acompañado de su comité, se presentó ante el presidente del Consejo municipal, se puso en dos pies, sosteniendo en las patas delanteras el certificado de su elección, y ostentando en el pecho las insignias de su cargo.

En su nombre, el capitán Weaver, hombre muy formal, declaró que prestaba solemnemente juramento de cumplir fielmente sus deberes.

El alcalde, que no respetaba, por lo visto, la libertad del sufragio, se negó á tomar el acto en serio, provocando las iras de los amigos del perro Bob, los cuales en las próximas elecciones municipales derrotaron desastrosamente á dicho alcalde, con la particularidad de que en esta contienda hasta hubo tiros.

Jim Kelso, el amigo de Bob, y que le había dado su apellido, desapareció un día de Aurora; nadie supo de él, pero el inteligente terranova se ocupó en su busca, y por fin le halló... muerto. Jim se había suicidado: el perro acompañó su cadáver hasta que se le dió sepultura, y aun mucho tiempo después gemía y se lamentaba recordando á su antiguo amo.

Uno de los amigos de Bob le recogió en su casa, y el animal dió vivas muestras de su gratitud. Estalló la guerra civil en los Estados Unidos: el nuevo amo se alistó en un regimiento, y con él fué el can á la guerra, en la que prestó nuevos y valiosos servicios, siendo declarado hijo adoptivo del Cuerpo en que militaba.

Waincott fué muerto en una batalla; su cuerpo quedó en el campo toda la noche, y allí estuvo Bob Kelso vigilando; y cuando un destacamento vino á recoger el cadáver, encontró al perro acostado sobre éste, lamiendo la sangrienta herida, prodigando al que había sido su protector estériles cuidados.

Bob se negó á dejar tocar el cadáver, y cuando un soldado echó mano á éste para levantarlo; el perro se arrojó sobre él furiosamente; derribándolo, y fué necesario, para evitar una desgracia, atravesar de un bayonete al pobre animal.

Los soldados que querían llevarse el cuerpo eran del Ejército adversario. Herido de muerte, el perro, se atravesó sobre el cadáver de su amigo, y lanzó el último suspiro.

Atenciones

A los señores suscriptores á precios con vencimientos.

Remítase á 0'25 pesetas línea.

No se devuelven los originales

Los soldados tributándole el testimonio de su admiración, enterraron su cuerpo junto con el de Waincott.

Esta es la historia del perro Bob Kelso, á cuya memoria la población de Aurora va á elevar, por suscripción pública, una estatua de mármol sobre un pedestal de granito.

Que si merecen monumentos los grandes hombres, también son dignos de ellos los grandes perros.

Nota del día

Probablemente esta noche quedará definitivamente acordada y firmada mañana por la regente la combinación de gobernadores.

Parece que los nombres que figuran en ella son los siguientes.

Para Sevilla Sr. Caste; para Soria, Sr. Lueuge; para Tarazona, señor D. Z.; para Alicante, Sr. Alvarez; para Málaga, Sr. Alonso.

Dican de Tánger que las tropas del sultán de Marrakech que se hallan al Sur, se concentrarán en Marrakech, marchando luego á Tafletto.

Telegráfan á un periódico de París que á Marrakech, se dispone á enviar trocena infirancia que adquiere la sociedad secreta titulada «Zarcina» que predica la guerra santa contra los extranjeros, particularmente contra los españoles.

La noticia ha causado sensación.

A última hora se están haciendo trabajos para que acabe la alcaldía de Madrid el duque del Santo Mauro. Créase que acabará.

El Sr. Azola acompañará á la corte á San Sebastián.

El miércoles marchará á Bilbao. Los concejales del ayuntamiento de Madrid han obsequiado con un banqueto al Sr. Aliendalazar.

Este brindó por la prosperidad de Madrid.

«El Correo» siguiendo en campaña contra los toros, se ocupa de la corrida organizada por los zapateros, y dice que éstos habrían celebrado mejor con una merienda su fiesta; pero—añade—cuando otras clases más elevadas están en esta cuestión á la altura de los zapateros, nada tiene de particular que éstos hayan preferido la corrida de toros á una merienda.

En el ministerio de Estado se ha recibido un despacho del ministro de Negocios Extranjeros de París comunicando con referencia á noticias de Bruselas, que el príncipe King se había puesto al frente del movimiento contra los revolucionarios rechazando en Pekín á 2.000 rebeldes.

Añade que el día 3 del actual los ministros extranjeros en Pekín estaban sanos y salvos.

Dato ha dicho que hoy será nombrado gobernador de Orense el señor Elola, y trasladados: el de Oviedo á Alicante, el de Alicante á Tarazona el de Tarazona á Palencia el de Salamanca á Oviedo, el de Bilbao á Salamanca y el de Orense á Bilbao.

ANUNCIOS

LIBRERIA MODERNA

Imprenta, Papeleria y Objetos de Escritorio

DE

SANTIAGO S. SOLER

Gonzalez Chermá, 40 (Antes Enmedio) Frente a San Miguel. — CASTELLON

Obras religiosas, científicas, literarias, instructivas, recreativas y morales
Devocionarios, estampas y cromos
Novedades en objetos de escritorio

Material moderno para escuelas y colegios
Albúmenes, atlas, mapas esferas, estuches de matemáticas cajas de sólidos. láminas y oleografías
Almacenes de papel de todas clases, cartulinas, cartones, libros rayados copiadore, tarjetería, resmillería y sobres

Material para dibujo, pintura y arquitectura
Tintas, cartapacios, sellos de goma y metal, fechadoras, imprentillas, tampones, etc.
Suscripciones, encuadernaciones y encargos de litografía

PRECIOS SIN COMPETENCIA

No comprar sin antes visitar esta casa

Para las próximas fiestas

Apertura del ESTABLECIMIENTO

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE
Últimas noticias y telegramas
Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA.
Fuera, TRES PESETAS trimestre.
Anuncios y esquelas á precios convencionales.
Remitidos á 25 céntimos de peseta línea; á los suscriptores á mitad de precio. En primera plana se admiten esquelas hasta las cuatro de la tarde. En segunda y tercera hasta las cinco.



En esta casa se acaba de recibir un surtido de relojes automáticos con dos esferas, una con las 12 y otra con las 24 en toda clase de cajas.

AVISO

En esta imprenta de «El Regional» se hacen toda clase de trabajos tipográficos á precios módicos.

SOCIETE SAN GOBAIN
CHAUNI ET CIREY
FUNDADA EN 1665
ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

GUANO SAIN GOBAIN	GUANO VALENCIANO	ABONO VITICOLA
Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.	CONCENTRADO	INTENSIVO
COMPOSICION	Abono completo para todos los cultivos.	Abono completo.
Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á 10 por 100.	COMPOSICION	COMPOSICION
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalente á fosfatos, 22 á 23 por 100.	Amoniaco, 9 á 10 por 100.	Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.
Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 25 á 27 por 100.	Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 8 á 20 por 100.	Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 18 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.	Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.	Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representante en Castellón y provincia: D. Evaristo Monforé. Fábrica, plaza de San Luis, núm. 41, D. Pascual Segarra, Vall de Uxó, San Cristóbal, (Farmacia). Director general en España: César Santomé, Catedrático de Química.
Nota.—El comprador de abonos que no exige una garantía formal y escrita de la composición de los que adquiere, compromete sus intereses fomentando el fraude.

Subscripciones

Castellón un mes. 1
Fuera, trimestre. 3

Número suelto 5 céntimos

Año VIII.—Núm. 1.

El Dr. Moliner en Castellón

El sabio Doctor Moliner, apóstol infatigable del tisicólogo, solicitado de sus colegas de la ciudad objetos de arte para una rómula cuyos productos se invertirán en el Sanatorio Porta Celi.
Los que vivimos sepamos que el Doctor Moliner le creyó un hombre generoso empresa, pues á él se le juzgamos si no un hombre de una gran tenacidad nunca pudimos pensar que él hubiera en sus nobles y desinteresados propósitos despreciosos los rudos desenganos que ocasionan las malas pasiones de los prejuicios sociales, ahora como siempre por el bien de la obra de las gacetas iniciativas.

Muy bien por el Doctor Moliner; pobre, muy pobre es un modesto concurso, pero cuanto somos le ofrecemos un hombre que gasta todas sus energías para el bien del enfermo.

Creemos que las corporaciones invitarán por el Doctor Moliner y responderán á la generosa iniciativa.

EN EL ABANICO
De la bellísima Señora Doña María Llorens

Quando acercas á tu boca el abanico, María, el aire en tus labios choca y exclama con ansia loca: —¡De aquí no me moveré!— Más si el viento perfumado lleva el amor escondido, ¡qué muehísimo cuidado! que á veces viene vestido y lleva traje prestado.
Las mentidas ilusiones vistas ropaje muy rico, para matar sus traiciones, tén presente los renglones que dejo en este abanico.

Juan de las Viñas

Ingléses y boe

Perdono más que nunca el comunicar noticias del teatro de la ciudad en la posibilidad de que los ingleses se hayan decidido á con